



REVUE DE PRESSE

# ODYSSEE DU FLOCON A LA VAGUE BRETAGNE

MARTIN VIEZZER / HOCUS-FOCUS.BZH

Contact presse - Eldrine Merat  
[eldrine.merat@dufloconalavague.org](mailto:eldrine.merat@dufloconalavague.org)

06 89 37 10 13



# SOMMAIRE

Page 2 à 7 Retombées presse

Page 8 à 10 Retombées WEB

Page 11 Retombées radio

### Arradon

## Environnement. La préservation de l'eau expliquée aux collégiens



Les intervenants de l'association Du flocon à la vague sensibilisent à la protection de l'eau à travers l'éducation et le sport.

Eldrine Merat et Ewen Le Goff, respectivement responsable pédagogique et coordinateur de l'association Du flocon à la vague, ont rencontré, fin mai, les 6<sup>es</sup> du collège Gilles-Gahinet. Une intervention sous forme d'atelier (vidéo, débats, jeux) visant à sensibiliser les élèves au respect et à la préservation de l'eau. Ce programme « Water responsable » est développé par l'association auprès de 38 classes et une centaine d'enfants de clubs nautiques dans le golfe du Morbihan. « Seuls 2 % de l'eau présente sur Terre est douce. Un milliard d'humains n'ont pas accès à l'eau potable. Autre constat alarmant : 80 % de la pollution marine vient de la Terre », rappelaient-ils lors de leur intervention.

La notion de cycle de vie d'un pro-

duit a également été abordée. « 4.150 litres d'eau par jour et par individu sont consommés », ont-ils indiqué. Les collégiens, qui ont aussi eu connaissance de l'impact sur les coraux des crèmes solaires, ont par la suite été invités à calculer de manière ludique leur empreinte H<sub>2</sub>O.

### Paddle avec des champions

Afin d'entrer dans la « water brigade », ils vont devoir choisir un éco-geste qui sera validé ce mois-ci par un sportif ambassadeur de l'association. En effet, mercredi 15 juin, les élèves auront la chance de découvrir, à la Pointe, le stand-up paddle avec les champions. Cette odyssée des juniors sera un réel moment de partage où le raid nautique se mettra au service de l'eau, source de vie.

### Vannes

## Douze sportifs de haut niveau dans le Golfe

Parrainés par le skipper Roland Jourdain, des champions s'affrontent et mènent une opération de survie dans le Mor Bihan, tout en sensibilisant des jeunes à la protection de l'environnement.

### L'initiative

« Sensibiliser un maximum de personnes à la protection de l'eau, aussi bien en termes de consommation que de pollution », tel est l'objectif des responsables de l'association « Le Flocon à la vogue » qui organisent pour la première fois leur Odyssée dans le golfe du Morbihan, à partir de ce mercredi jusqu'à vendredi.

Entre Corleou et Arradon, via l'île Houat, douze sportifs de haut niveau répartis en quatre équipes de trois vont s'affronter sur l'eau autour de défis sportifs et ludiques ainsi qu'au cours d'une étape de survie à l'île d'Illur pendant 24 heures, un peu à la manière des participants à l'émission télévisuelle Koh Lanta.

Le skipper Roland Jourdain, double vainqueur de la Route du Rhum, Fabrice Janet, champion olympique d'aérodrome, Sarah Hébert, vice-championne du monde de windsurf, Mathieu Crépel, champion du monde de snowboard, ou encore Fabienne d'Ortoli, championne du monde de kitesurf : voici quelques-uns des participants à cette compétition à la fois sportive et éducative.

« En parallèle à l'aspect sportif, des élèves et enfants des clubs nautiques du golfe du Morbihan seront sensibilisés au programme Water responsible développé par notre association », annoncent les



Le navigateur Roland Jourdain mène ses projets nautiques en respectant la mer.

organisateur.

### Échanges avec des élèves

C'est ainsi que ce mercredi matin, de 9 h 30 à 11 h, les sportifs rencontreront des collégiens d'Arradon pour les initier au paddle dans le port de cette commune; puis ils navigueront l'après-midi vers l'île d'Illur sur des trimarans avec des enfants des clubs nautiques du Golfe; avant d'échan-

ger jeudi avec les élèves de l'île d'Houat.

Entre la natation, la voile ou encore le paddle, ces sportifs se lanceront dans le Mor Bihan à la recherche d'hippocampes, ils y récolteront aussi du plancton, ou encore y amasseront la plante invasive baptisée épiphyte de Nouvelle-Zélande.

« C'est avec grand plaisir que je suis parrain de cette Odyssée. La

thématique de l'eau me touche car nous sommes là pour que notre terrain de jeu soit le plus beau pour nous et les générations suivantes », affirme Roland Jourdain, skipper mais aussi fondateur de la société Kairos qui réalise des projets autour de la voile en y intégrant des biomatériaux.

Patrick CERTAIN.

### Des sportifs avec le Flocon de la vague

Publié le 15 juin 2016



Les participants au raid nautique l'Odysée du Flocon de la Vague, réunis, hier, avec leur parrain, Roland Jourdain, au magasin l'Eau Vive. Ils seront douze ce matin à partir de Conleau. Quatre équipes de trois : cinq femmes, sept hommes. Mission : rejoindre Arradon en paddle. Pas de quoi s'émouvoir. Mais ce ne sera qu'un apéritif car ce qui les attend sera autrement plus corsé. Ils font partie de l'odyssée du Flocon de la vague, du nom de l'association qui organise ce raid nautique auquel participent des sportifs accomplis : Meryll Boulangeat, vice-championne du monde du skicross, Mathieur Crepel, champion du monde de snowboard, Fabienne d'Ortoli, championne du monde de kitesurf, Damien Camestra, champion d'Europe de longboard, Sarah Hebert, vice-championne du monde de windsurf, Fabrice Jeannet, champion olympique d'escrime, Justine Mauvin, chanteuse et longboardeuse, ou encore Aurélien Jacob, membre de Lost in swell, association brestoïse d'aventures et Nicolas Boidevezi, skipper de course au large.

#### Ilur et Houat

C'est un autre sportif bien connu dans la course au large qui parraine cette épreuve, le skipper Roland Jourdain. Les participants embarqueront cet après-midi sur trimaran Tricat en direction d'Ilur, accompagnés des centres nautiques, où ils devront participer à une chasse au trésor et récolter du plancton. Demain, ils mettront les voiles sur Houat, toujours en Tricat et à trois par bateau, où ils devront chercher leur propre alimentation en pêchant dans les rochers en attendant le soir avant de savourer leur récolte. Le vendredi, ils seront de retour à Arradon où ils se jeteront des défis en stand up paddle. Derrière ce raid se trouve une opération de sensibilisation à la consommation excessive d'eau dans le cadre du programme « Water responsible » lancé auprès des enfants des écoles. Les participants vont d'ailleurs rencontrer à Arradon une classe de Gilles-Gahinet, puis à l'île d'Houat les 13 élèves de l'île. « Il faut par exemple 11.000 litres d'eau pour faire un jean. Il ne s'agit pas d'en arrêter la fabrication mais de voir comment moins gaspiller », souligne Eldrine Merat, du Flocon de la vague.

### Arradon

Le flocon à la vague sensibilise les collégiens à l'eau



Les élèves de sixième 3 après leur initiation au Goliath Sup, avec les 12 sportifs de haut niveau, ambassadeurs de l'association Le flocon à la Vague.

L'association Le flocon à la vague organise, pour la première fois, son Odyssée dans le golfe du Morbihan, les 15, 16 et 17 juin. Son objectif : sensibiliser le public et les jeunes à la protection de l'eau. Ses ambassadeurs, douze sportifs de haut niveau, qui sont venus, mercredi, à la pointe d'Arradon, pour rencontrer des collégiens du collège Gilles-Gahinet.

« Nous avons souhaité, cette année, sensibiliser les collégiens sur le parcours du cycle de l'eau, qui vient de nos biens de consommation, tel le textile. Un jean demande l'équivalent de 11 000 litres pour sa fabrication. L'individu consomme chaque jour 4 150 litres, dont 150 litres qui viennent de la maison », explique Eldrine Merat, la responsable pédagogique de l'association Le flocon à la vague, qui est intervenue en amont au lycée Gilles-Gahinet.

Pour la pratique, mercredi matin, les 12 sportifs de haut niveau, répar-

tis en quatre équipes de trois, sont partis de la Pointe d'Arradon pour un raid nautique avec des défis sportifs et ludiques. Ensuite, ils ont pris en charge les sixièmes 3 du collège Gilles-Gahinet, pour une initiation au Goliath Sup (gros stand-up gonflable).

Malgré la pluie et le vent, les courses se sont bien passées et les enfants ravis de cette expérience. Dans l'après-midi, les 12 sportifs de haut niveau sont partis en Tricat 23,5, pour une étape de survie à l'île Ilur, pendant 24 h, avant d'échanger jeudi avec des élèves de Houat.

#### ■ Débat sur le réaménagement du centre-bourg

Réunion publique. Organisé par l'association Pia. La réunion est prévue le 22 juin est reportée (Fête de la musique).

Mercredi 22 juin, centre Polydesk 13 Le Doaren Molac.



## Protection de l'eau. 12 sportifs en mode survie

Mathieu Pélucart

Douze sportifs de haut niveau sont rentrés, hier, d'un raid de trois jours entre Houat et le golfe du Morbihan. Objectif : sensibiliser à la protection de la ressource en eau.

*Sur leurs petits trimarans, les participants ont, notamment, passé 24 heures dans le Golfe en survie alimentaire.*



Photo M. P.

Il faut 11.000 litres d'eau pour fabriquer un jean et 15.000 litres pour produire un kilo de bœuf. C'est par ce genre de données choc et un site internet qui permet de mesurer sa propre consommation d'eau ([www.empreinteh2o.com](http://www.empreinteh2o.com)) que l'association « Du Flocon à la vague » sensibilise à la protection de cette ressource indispensable à la vie.

Depuis 2009, elle organise des odysées sportives qui reproduisent le parcours du cycle de l'eau, depuis les cimes enneigées jusqu'aux océans. Le trio de surfeurs bretons de Lost in The Swell a pris la vague pour décliner pendant trois jours ce raid sportif et ludique en Bretagne. Direction le golfe du Morbihan, où douze sportifs détenteurs de titres mondiaux ont

embarqué sur quatre trimarans Tritac 23.5. Des skippers (Roland Jourdain, Nicolas Boidevezi), des surfeurs (Fabienne D'Ortoli, Justine Mauvin, Damien Castera), mais aussi des skieurs (Meryll Boulangeat, Mathieu Crepel) et un champion olympique d'escrime (Fabrice Jeannet).

### Cuisiner la tétragone

Au programme : régates, courses de stand up paddle, interventions dans des classes. Avec en guise de gros morceau, 24 heures en mode survie alimentaire. Ils ont dû participer à une chasse au trésor pour trouver le filtre qui leur a permis de potabiliser de l'eau, pêcher pour manger et cuisiner la tétragone, ou « épinard de Nouvelle-Zélande », une plante inva-

sive comestible. « Au final, on est crevé mais on a super bien mangé », résume la vice-championne du monde de windsurf Sarah Hébert. Toujours en quête de nouveaux défis, ces sportifs ont été jusqu'à organiser « Une survie presque parfaite », sur le modèle de l'émission « Un dîner presque parfait ». « Chaque équipe était notée sur la nourriture, l'ambiance et la déco. Résultat on s'est couché à 2 h du mat ».

### ▼ Pratique

La première odysée bretonne « Du Flocon à la vague » sera à retrouver prochainement sous la forme d'une web-série sur le site internet [www.lostintheswell.com](http://www.lostintheswell.com)

# LE SPORT ENTRE LES LIGNES

## 24 JUIN 2016 (Blog de l'Equipe)

24 JUIN 2016  
EAVE A COMMENT

ARTICLES, MULTISPORTS,  
TOUS SPORTS

### UNE SURVIE PRESQUE PARFAITE



Départ de la régates de tricatamaran entre l'île d'Houat et le port d'Arradon.  
CP/ hocus-focus.bzh

Le petit magasin de l'Eau Vive de Vannes, en Bretagne, est en ébullition. Devant l'entrée, une arche gonflable noire imprimée du logo de l'association « Du Flocon à La Vague » annonce la couleur. Douze champions d'hier et d'aujourd'hui se sont donnés rendez-vous dans l'enseigne biologique pour le lancement de l'Odyssée Bretonne, une compétition multisports regroupant des sportifs aux palmarès internationaux dans divers univers. Parmi eux, Fabrice Jeannet, double champion olympique d'escrime, Mathieu Crépel, double champion du monde de snowboard, Fabienne d'Ortoli, championne du monde de kite surf, Damien Castera, champion d'Europe de longboard, Justine Mauvin, championne de France de longboard, Philippe Mesmeur, windsurfeur, Nicolas Boidevezi, navigateur et Nathalie Cottard, championne de windsurf. Mais aussi des explorateurs animés par le goût de l'aventure comme Sarah Hébert, qui prépare un tour du monde à la voile, Ewen Le Goff et Aurélien Jacob, qui partent avec Ronan Gladu à la découverte de nouvelles vagues à surfer dans le monde entier.

C'est là, à Vannes, au cœur du golf du Morbihan, que ces champions invités par l'association « Du Flocon à La Vague » découvrent le programme concocté par « Lost in the swell », le trio de surfeurs-explorateurs, partenaires et organisateurs de l'événement. Quatre équipes de trois sont composées. La première épreuve est lancée. Drôle de décor que ce magasin biologique pour débiter une compétition sportive. Le principe est simple : Chaque équipe dispose d'un budget, offert par l'Eau Vive, sponsor de l'événement, pour confectionner un panier garni en vue d'une épreuve qui aura lieu deux jours plus tard. Les concurrents, se retrouveront en autonomie complète pendant 24 heures sur une île au large du golfe du Morbihan.



La championne du monde de kitesurf, Fabienne d'Ortoli, prépare son panier garni en vue de l'épreuve de survie. CP/ hocus-focus.bzh

Les emplettes terminées, les épreuves sportives peuvent commencer. Pendant trois jours, elles se succèdent dans des décors somptueux. Course de stand up paddle autour de deux petits îlots bordant la côte bretonne, régates en trimaran dans le golfe du Morbihan, chasse au trésor et natation sur les terres et les rives sauvages de l'île d'Illur.



Cette Odyssée bretonne n'est pas le coup d'essai de l'association basque dont l'objectif est de sensibiliser le public à la protection de l'eau et de l'environnement via le sport. À travers ces défis sportifs, dans des paysages où la nature offre ce qu'elle a de plus beau, le message de l'association prend tout son sens. « Cette Odyssée, mais aussi celles qui se déroulent dans les Alpes, la Corse ou le Pays Basque, sont des prétextes pour montrer qu'il existe des endroits magnifiques en France et sur terre. Nous voulons que tout le monde en prenne conscience et se sente concerné par la protection de l'eau et de ces lieux idylliques », explique Bernard Crépel, le président de l'association. Un discours appuyé par le responsable pédagogique de l'association, Renaud Hermen : « Les Odyssées sont aussi l'occasion de sensibiliser les populations locales à la protection de leur environnement. Des enfants viennent rencontrer les champions. Nous passons aussi dans les classes de la région où nous sommes. Ici, en Bretagne, plus de 800 élèves ont fait partie du programme. » Ainsi les enfants bretons ont eu la chance de faire du paddle board ou de la voile avec les champions. Des moments de partage et des souvenirs uniques pour les petits citoyens de demain.

Retour sur l'île d'Ilur, joyau paisible du golfe du Morbihan, géré par le conservatoire du littoral. Outre les épreuves sportives, les équipes ont eu la chance de découvrir la faune et la flore locale : Observation d'hippocampes dans leur milieu naturel, relevé et analyse de plancton, pêche à la palourde, ramassage de plantes invasives et comestibles, les tétragones.

Après une journée passée sur la petite île dont le plus haut point culmine à 17 mètres, les sportifs-aventuriers se sont lancés dans une régata de trimaran pour rejoindre l'île d'Houat, à l'extérieur du golfe. Près de quatre heures de navigation entre golfe et Océan. Quatre heures à virer de bords pour arriver, deux équipes au coude à coude, sur une large plage de sable blanc, déserte. Il fait encore beau et jour. L'occasion pour les surfeurs de l'aventure de rejoindre une baie à une quinzaine de minutes du mouillage pour profiter des derniers rayons du soleil et des seules vagues de l'île. Les autres apprécient le spectacle et le coucher de soleil avant que tout le monde ne se retrouve au camp de base.



CP/ hocus-focus.bzh

C'est l'heure de l'épreuve tant attendue : La survie presque parfaite. Chaque équipe, munie d'un kit de survie et de son panier concocté à l'Eau Vive doit proposer un repas aux autres équipes. Toutes seront notées sur trois critères : le menu, la décoration et l'ambiance. Alors que la nuit tombe, les équipes s'affairent, lampes frontales vissées sur la tête. Chacune fini par proposer son menu disposé sur des planches de surf ou des paddle board entourés de coquillages ou surélevés par des tas de sable. La scène est insolite. Légumes au Sarrazin et salade de tétragones ramassées la veille pour les uns, fajitas à la tagine de légumes pour les autres. Tofu au curry et salade de fruits au menu des troisièmes et palourdes aux tétragones et à l'huile de truffe pour les derniers. L'épreuve de survie a tenue ses promesses.



La lune ayant pris ses quartiers d'été, les équipes rejoignent leurs bateaux. Certains profitent de la belle étoile alors que d'autres installent leurs tentes sur le ponton. bercés par les vagues, le calme des lieux prend le dessus, les sportifs, apprentis marins pour certains, s'endorment au rythme de l'océan.

Réveillés par le soleil qui se fraie une place parmi les nuages, les équipes se préparent pour la dernière navigation : Le retour vers le continent. Le ciel est plus menaçant que les jours précédents. Quelques gouttes et le froid prennent part à la fête, avant que les équipages ne rejoignent le golfe. Le soleil fait son grand retour pour dévoiler les côtes verdoyantes des petites îles qui bordent le chemin jusqu'à la ligne d'arrivée.

La journée se termine, comme l'aventure, autour d'une crêpe et d'un verre. Les bleus ont remportés le trophée mais la vraie victoire, elle, est collective : L'Odyssée à permis aux sportifs de s'exprimer dans ce qu'ils savaient faire de mieux pour délivrer un message qui leur tient à cœur : « La nature est un cadeau, préservons la ».

Méryll Boulangeat @Meryll\_B

# SURF REPORT

## 27 JUIN 2016

SURF REPORT



Météo 15 jours  
La météo avec  
AGATE météo

Le shop de Surf  
25 AVENUE DE GLISSE  
SHOP NOW

Vos cours de Surf  
CAP ADRENALINE

World Tour 2016  
Riders  
Calendrier  
Classement

Matos 2016  
SURF REPORT MATOS

LE SHOP PHOTOS DU JOUR PRÉVISIONS / CARTES WEBCAMS BOUÉES SPOTS NEWS SURFARIS VIDÉOS CONTESTS

MY SPOT: LACANAU Océan LE 28/06 À 16:07 20°C HOULE: WNW 0.9m VENT: WNW 20 Km/h EAU: 21°C BM: 05h24 - 17h51 PM: 11h57 --h-- COEFF: 60 - 59



### Du Flocon à la vague L'Odyssée Bretagne

Rédigé le 27/06/2016 par laetitia



Océan Surf Report  
122 134 mentions J'aime

J'aime cette Page

Suivre @oceansurfreport

De Vannes à Arradon en passant par Houat et Ilur, **12 très grands sportifs** se sont affrontés en Bretagne à travers des défis sportifs et ludiques pour l'association du [Flocon à la vague](#).

Mathieu Crépel, Damien Castera, Justin Mauvin, Sarah Hébert, Ewen & Aurel de Lost in the Swell et bien d'autres avaient un objectif en tête : **sensibiliser à la protection de la ressource « eau »**.

La touche locale ? Une **étape survie** pour les champions, imaginée et organisée par **Lost In The Swell**. Pour l'occasion, le trio breton a révélé le *ISup Lost in the swell* – un paddle gonflable – conçu avec [Anonym SUP](#) pour leur nouvelle aventure en Afrique. Cette odyssée bretonne sera dévoilée aux yeux du grand public sous forme de web-série réalisée par Hocus Focus au cours de l'hiver prochain.

En parallèle, 38 classes (près de 800 élèves) et plusieurs clubs nautiques du Golfe du Morbihan seront sensibilisés au programme " *Water Responsible* " développé par l'association.

N'hésitez pas visiter le [site internet du Flocon à la vague](#) ou la [page Facebook](#).

Mots clés : flocon à la vague, odyssée bretagne Dans News » Environnement

COURS DE SURF  
INITIATION / LOCATION

CAP ADRENALINE.com

GO

25 AVENUE DE GLISSE & SURF REPORT

LE SHOP

The screenshot shows the RCF Radio website interface. At the top left is the RCF RADIO logo. To its right is the navigation menu with links: Fréquences, Grille des programmes, Qui sommes-nous?, Presse, Offres d'emploi, Contact, and a user profile 'Bonjour Eléonore Merac'. Below the logo is the text 'EN DIRECT | RÉÉCOUTER UNE ÉMISSION' and a search bar labeled 'Rechercher'. A secondary navigation bar indicates 'VOUS ÊTES SUR: RCF FINISTÈRE' and 'VOUS ÉCOUTEZ: 14H00 - 14H55 | L'ÉCHAPPÉE BELLE | L'été des festivals', with a play button and a dropdown menu showing 'Saint Louis de Gonzagu...'. A main navigation bar lists categories: LES ÉMISSIONS, ACTUALITÉ, SPIRITUALITÉ, CULTURE, VIE QUOTIDIENNE, PODCASTS, ÉVÈNEMENTS, DOSSIERS, BOUTIQUE, and NOUS SOUTENIR. Below this is a breadcrumb trail: 'Vous êtes ici : Accueil > Actualité > L'invité de la rédaction > Morbihan : un raid sportif pour sensibiliser à la protection de l'eau'. The main article title is 'Morbihan : un raid sportif pour sensibiliser à la protection de l'eau', presented by Claire Le Parc. A sub-header reads 'S'ABONNER À L'ÉMISSION | L'INVITÉ DE LA RÉDACTION | MERCREDI 15 JUIN À 7H22 | DURÉE ÉMISSION : 7 MIN'. The article text describes the first Breton edition of the 'Odyssey of the flocon' water protection raid in the Morbihan Gulf, featuring various challenges and environmental education. A video player shows a sailboat on the water. A red sidebar box contains a description of the 'L'invité de la rédaction' program, stating it is broadcast from Monday to Friday at 07h22. At the bottom, there are social media sharing options and a 'NOUS CONTACTER' link.

RCF RADIO

EN DIRECT | RÉÉCOUTER UNE ÉMISSION

Rechercher

VOUS ÊTES SUR: RCF FINISTÈRE

VOUS ÉCOUTEZ: 14H00 - 14H55 | L'ÉCHAPPÉE BELLE | L'été des festivals

Saint Louis de Gonzagu...

LES ÉMISSIONS ACTUALITÉ SPIRITUALITÉ CULTURE VIE QUOTIDIENNE PODCASTS ÉVÈNEMENTS DOSSIERS BOUTIQUE NOUS SOUTENIR

Vous êtes ici : Accueil > Actualité > L'invité de la rédaction > Morbihan : un raid sportif pour sensibiliser à la protection de l'eau

## Morbihan : un raid sportif pour sensibiliser à la protection de l'eau

Présentée par Claire Le Parc

S'ABONNER À L'ÉMISSION | L'INVITÉ DE LA RÉDACTION | MERCREDI 15 JUIN À 7H22 | DURÉE ÉMISSION : 7 MIN

La première édition bretonne de l'Odysée du flocon à la vague débute aujourd'hui dans le Golfe du Morbihan. Au programme : des épreuves ludiques et sportives tournées vers l'environnement.

Du lundi au vendredi à 07h22

Chaque jour, « L'invité de la rédaction » explique, clarifie et met en valeur l'actualité locale. Un rendez-vous pour entendre une personnalité locale dans une interview sans compromis mais bienveillante. Une parole donnée qui ne sombre pas dans l'aspect polémique de l'info brûlante du moment. « L'invité de la rédaction » vous implique dans le quotidien du Morbihan et vous invite à prendre de la hauteur sur les sujets d'actualité, à trouver du sens et des clés de compréhension. Une rencontre pour découvrir le positif et l'espérance présents dans toute actualité !

S'ABONNER À L'ÉMISSION

NOUS CONTACTER

Luc Alphand, Bixente Lizarazu, Mathieu Crépel, Roland Jourdain, Sarah Hébert...Depuis 2009 de grands champions se mobilisent pour sensibiliser à la protection de la ressource eau. Pour faire passer le message ils s'affrontent dans un grand raid : l'Odysée du flocon à la vague. La 1ère édition bretonne débute ce mercredi dans le Golfe du Morbihan. Explication de coordinateur de cette édition : Ewen Le Goff.